

Propuestas para reforzar la lucha antiterrorista

Autores : Thierry Chopin, Fabien Ganivet, Elie Renard



Los países de Europa, con los atentados que golpearon recientemente a Francia, Bélgica, Alemania, el Reino Unido y España, se enfrentan a un cuestionamiento sin precedentes de las condiciones de su seguridad colectiva. El carácter transnacional del fenómeno terrorista pocas veces fue tan patente. Sin negar el papel central de los Estados en materia de lucha antiterrorista, es esencial reconocer la realidad de intereses comunes de seguridad que unen a los países del continente, así como la necesidad de pensar en ciertos temas "soberanos" en común con el fin de que la acción de los Estados encuentre su prolongación legítima y su plena eficacia en una Europa poderosa, que se atreverá por fin a afirmarse como un espacio de seguridad reforzada, de protección efectiva de sus ciudadanos y de soberanía.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Editorial **Migraciones** : Reubicación - Hungría/Eslovaquia
Comisión : Hungría - Seguridad - Aprendizaje - UE-UK - Comercio
Consejo : Presupuesto 2018 - Ciberdefensa - Defensa - Agricultura - Digital
Tribunal de Justicia : Intel **BCE** : Perspectivas **Alemania** : Balance **Bélgica** : UE-Canadá
España : Cataluña **Francia** : Futuro/Europa **Italia** : G7 **Polonia** : Futuro/UE **Reino Unido** : Ciudadanos/UE - UE-UK **Noruega** : Elecciones **TEDH** : Protección/Datos
OTAN : Estonia **OMC** : Boeing/Airbus - Antidumping **OCDE** : Crecimiento
Eurostat : Crecimiento **Estudios/Informes** : Crecimiento **Cultura** : Patrimonio - Arte/París - Design/Londres - Arte/Berlín - Exposición/Vaticano - Fiesta/Munich - Exposición/Praga

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

Una nueva etapa para Europa



Jean-Dominique Giuliani considera que se abre una nueva etapa para Europa después de las propuestas que van a hacer Emmanuel Macron y Jean-Claude Juncker... [Leer más](#)

Migraciones :

Informe de situación sobre la cuestión de las migraciones



La Comisión Europea destacó el 6 de septiembre los resultados positivos de la gestión conjunta de los flujos migratorios, establecida en el marco de la colaboración para las migraciones. Pidió reforzar las medidas existentes con el fin de "favorecer la resiliencia

socioeconómica en los países de origen y de tránsito", y aumentar el compromiso de los Estados miembros... [Leer más](#)

El Tribunal de Justicia rechaza los recursos húngaro y eslovaco



En una sentencia del 6 de septiembre el Tribunal de Justicia (TJUE) rechazó los recursos de Hungría y Eslovaquia, que se oponían al plan de reubicación de los emigrantes de septiembre de 2015. La justicia europea considera que estas cuotas contribuyen "de manera efectiva y proporcionada" a aliviar a Grecia e Italia... [Leer más](#)

Comisión :

Jean-Claude Juncker ordena a Budapest que respete sus obligaciones europeas



El Presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, exhorta en una carta fechada el 5 de septiembre al Primer ministro húngaro, Viktor Orbán, que respete sus obligaciones en lo que respecta a la crisis migratoria, recordándole su deber de "solidaridad" europea... [Leer más](#)

Unión de la seguridad: la Comisión expone sus prioridades para 2017



La Comisión publicó, el 7 de septiembre, un informe sobre las medidas adoptadas en materia de seguridad desde el 2016 con vistas en particular a reforzar la seguridad en las fronteras exteriores de la Unión, mejorar el intercambio de información entre Estados miembro, restringir el perímetro de acción de los terroristas y prevenir la radicalización... [Leer más](#)

Desarrollar la movilidad de larga duración para los aprendices



Marianne Thyssen, comisaria europea para el empleo, asuntos sociales, competencia y movilidad de los trabajadores, anunció, el 4 de septiembre, que ponía a disposición de los aprendices más de 50 000 ofertas de movilidad de larga duración de aquí a 2020. Actualmente el 1% de los 650 000 aprendices se van de movilidad para más de 6 meses... [Leer más](#)

Michel Barnier quiere intensificar las negociaciones con el Reino Unido



Michel Barnier, negociador en jefe de la Unión Europea para el Brexit, declaró, el 7 de septiembre, que quería acelerar el ritmo de las negociaciones con el Reino Unido. La Comisión Europea publicó ese mismo día cinco documentos con las líneas directrices sobre Irlanda del Norte, la Unión aduanera o la protección de datos... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Por una Alianza mundial para el Comercio sin Tortura



Cecilia Malmström, comisaria europea del comercio, anunció el 7 de septiembre el lanzamiento de una Alianza mundial para el Comercio sin Tortura, a iniciativa de la Unión Europea, de Argentina y Mongolia. Se creará oficialmente el 18 de septiembre, durante la Junta general de las Naciones Unidas en Nueva York... [Leer más](#)

Consejo :

Posición respecto al presupuesto 2018



El Consejo se pronunció, el 4 de septiembre, por un presupuesto 2018 que privilegie el crecimiento, el empleo pero también la seguridad y la cuestión migratoria... [Leer más](#)

EUCYBRID 2017, primer ejercicio de ciberdefensa



En el marco de la reunión informal que se celebró en Tallin del 6 al 8 de septiembre, los ministros europeos de defensa participaron en un ejercicio de ciberataque con el fin de probar su reactividad. EUCYBRID 2017 simuló en particular ataques a un cuartel general europeo... [Leer más](#)

Los ministros de defensa se comprometen a reforzar su cooperación



Durante una reunión informal en Tallín el 7 de septiembre los ministros de defensa se mostraron favorables a un refuerzo de la Cooperación estructurada permanente y a misiones conjuntas en África subsahariana si las condiciones lo requieren... [Leer más](#)

Reunión informal de ministros de agricultura



Durante una reunión informal en Tallín el 5 de septiembre, los ministros de agricultura y pesca de la Unión Europea evocaron las medidas de gestión de riesgos de la futura Política Agrícola Común (PAC)... [Leer más](#)

4 ministros de finanzas reclaman una imposición común de la economía digital



Francia, Alemania, Italia y España firmaron una propuesta común para un nuevo impuesto compensatorio a los gigantes digitales (GAFA), en previsión del consejo informal de los Ministros de Finanzas del 16 de septiembre en Estonia... [Leer más](#)

Tribunal de Justicia :

La justicia europea va a volver a examinar la multa impuesta a Intel



El recurso del fabricante americano de chips informáticos Intel contra la multa de 1.060 millones de euros infligida en 2009 por Bruselas por abuso de posición dominante deberá ser reexaminado por la justicia europea, tal y como decidió el 6 de septiembre el Tribunal de Justicia de la Unión (TJUE). El caso vuelve al Tribunal con el fin de que éste examine los argumentos presentados por Intel... [Leer más](#)

BCE :

El BCE optimista con la recuperación



El BCE mantiene un tipo nulo y continúa con su programa de rescate masivo de deuda pública y privada, según anunció su presidente Mario Draghi el 7 de septiembre. Decidirá la "calibración de sus instrumentos" el 26 de octubre tomando en consideración las perspectivas de inflación y la evolución de los tipos de cambio y en función de eso revelará el futuro detalle a la baja de su apoyo a la economía... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Alemania :

Angela Merkel en el Bundestag



El 5 de septiembre en el Bundestag, Angela Merkel hizo un balance positivo de la situación económica y social de Alemania, al tiempo que pide al país que "no se duerma en los laureles" con el fin de seguir en la vía del desarrollo industrial y tecnológico. Confirmó una postura firme con respecto a Corea del norte y Turquía, y abogó por una solución "pacífica y diplomática" en estos expedientes... [Leer más](#)

Bélgica :

Solicitud de dictamen del TJUE sobre el acuerdo comercial con Canadá



El 6 de septiembre el ministro belga de Asuntos Exteriores Didier Reynders pidió opinión al Tribunal de Justicia europeo respecto al acuerdo entre la Unión Europea y Canadá (CETA), en particular la compatibilidad del mecanismo de arbitraje Estados-inversores con los tratados europeos... [Leer más](#)

España :

Madrid decidido a anular el proyecto de referéndum en Cataluña



El 7 de septiembre el Parlamento catalán adoptó una ley para un referéndum de autodeterminación unilateral que debería celebrarse el 1 de octubre. El Tribunal constitucional, tras una demanda del gobierno español, suspendió provisionalmente la ley a la espera que el Alto Tribunal determine de forma definitiva la legalidad de este referéndum... [Leer más](#)

Francia :

Emmanuel Macron lanza su proyecto de reestructuración de Europa



El presidente francés Emmanuel Macron dio, el 7 de septiembre, un discurso solemne delante del Partenón de Atenas, "cuna de la democracia". Desea aplicar un "método nuevo" para refundar Europa, "seis meses de consultas, de convenciones democráticas"... [Leer más](#)

Otro enlace

Italia :

Reunión de presidentes de los parlamentos y postura respecto a Corea del Norte



El 8 de septiembre se celebró en Roma la 15ª Conferencia de Presidentes de los Parlamentos de los países del G7. Los dos principales temas abordados durante las diferentes sesiones fueron la cooperación internacional para la prevención del terrorismo y la transición energética para un desarrollo sostenible... [Leer más](#)

Otro enlace

Polonia :

No habrá una "Europa a dos velocidades"



El Presidente polaco Andrzej Duda consideró el 5 de septiembre que una "Europa de varios formatos" corre el riesgo de excluir a ciertos Estados miembro de los procesos de toma de decisiones, lo que podría provocar nuevas divisiones... [Leer más](#)

Otro enlace

Reino Unido :

Una "Marcha por Europa" en Londres



El 9 de septiembre miles de manifestantes desfilaron por las calles de Londres contra el Brexit, a unos días del voto sobre la ley que deroga la legislación europea (11 de septiembre). Esta tercera "marcha del pueblo por Europa" sería el principio de un poderoso movimiento proeuropeo, según Vince Cable, jefe del partido Lib-dem... [Leer más](#)

Otro enlace

Brexit: el parlamento vota el "Repeal Bill"



La noche del 11 al 12 de septiembre los diputados de la cámara de los Comunes del Reino Unido votaron por 326 votos contra 290 la ley que revoca el derecho europeo. Esta ley permite así derogar la European Communities Act de 1972 y transponer al derecho británico las leyes europeas adoptadas. Theresa May declaró que esta ley daría más "certeza y claridad" al Brexit... [Leer más](#)

Noruega :

Legislativas en Noruega: la derecha se mantiene por poco



Erna Solberg, la Primera ministra noruega saliente, anunció la victoria de la derecha en las legislativas del 11 de septiembre, con 89 escaños conseguidos de los 169. La coalición entre los conservadores y el Partido del Progreso se mantiene pues en el poder, una novedad desde hace más de 30 años, con la promesa de bajar los gravámenes obligatorios y reducir la dependencia de los hidrocarburos... [Leer más](#)

TEDH :

Respeto al derecho a la vida privada y a la correspondencia



El Tribunal europeo de Derechos humanos pronunció una sentencia el 5 de septiembre en el caso Barbulescu c. Rumanía. El Tribunal condenó a Rumanía por violación del artículo 8. En efecto, las jurisdicciones nacionales no protegieron el derecho a la vida privada y a la correspondencia de M.Barbulescu, despedido de su empresa por haber utilizado su mensajería profesional para fines privados... [Leer más](#)

Otro enlace

OTAN :

Visita del Secretario general de la OTAN a Estonia

El 6 de septiembre, el Primer ministro estonio Jüri Ratas y el Secretario general de OTAN, Jens Stoltenberg, visitaron la base militar de Tapa



para recibir información sobre las misiones que cumplen los militares del grupo táctico y obtener una visión de conjunto de su arsenal y de sus infraestructuras... [Leer más](#)

OMC :

La OMC revocó el fallo contra Boeing en su conflicto con Airbus



El órgano de apelación de la OMC invalidó, el 4 de septiembre, una resolución anterior que acusaba a los Estados Unidos de financiar ilegalmente a Boeing, práctica constitutiva, según su competidor europeo, de competencia desleal... [Leer más](#)

Informe sobre las medidas antidumping



El órgano de apelación de la OMC declaró el 5 de septiembre en su informe de análisis no haber encontrado ningún fundamento jurídico en el texto del Acuerdo antidumping europeo para la alegación de Indonesia, según la cual los gastos ocasionados en el seno de una entidad económica única no podían deducirse en el cálculo del margen de dumping de un producto... [Leer más](#)

OCDE :

Crecimiento estable e inflación ligeramente al alza



Los países de la OCDE deberían tener un crecimiento estable, sobretudo en la zona euro, según las últimas cifras publicadas por la organización los días 5 y 7 de septiembre. La inflación de la zona OCDE aumentó ligeramente a un 2% en julio de 2017, en parte por la subida de los precios de la energía de 3,7%... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Eurostat :

El PIB al alza de un 0,7% en la Unión europea y de 0,6% en la zona euro



Eurostat publicó, el 7 de septiembre, sus indicadores económicos para el segundo trimestre de 2017. El PIB aumentó un 0,7 % en la Unión Europea y un 0,6 % en la zona euro con respecto al trimestre anterior... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Estudios/Informes :

Las empresas europeas dinamizan su crecimiento



Según dijo Markit el 8 de septiembre, las empresas europeas de tecnología tiran del crecimiento y registran los mejores resultados por quinto mes consecutivo. El día 5 confirmó el crecimiento sólido de la economía de la zona euro, gracias a una fuerte expansión del sector manufacturero... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Cultura :

Jornadas europeas del Patrimonio



Del 16 al 17 de septiembre se celebra la 34ª edición de las Jornadas europeas del patrimonio. Cerca de 17.000 monumentos abrirán sus puertas y propondrán más de 25.000 animaciones... [Leer más](#)

Bienale de París



Para su 29ª edición, la Bienal de los Anticuarios abrió sus puertas al público hasta el 17 de septiembre en el Grand Palais en París. El acto, que recibe a aficionados de arte de todo el mundo, se vuelve anual y se llamará en lo sucesivo la "Bienal París"... [Leer más](#)

London Design Festival



Del 16 al 24 de septiembre, el London Design Festival reúne a los mayores diseñadores del mundo para celebrar seminarios, salones y también numerosos lanzamientos de productos... [Leer más](#)

Arte contemporáneo en la Berlin Art Week



En Berlín se celebra por sexta vez la "Art Week" del 13 al 17 de septiembre. El público podrá ver exposiciones temporales y películas de autor de la escena artística de Berlín... [Leer más](#)

El arte coreano y el catolicismo



El museo Vaticano presenta hasta el 17 de noviembre la exposición "En la tierra como en el cielo. Seúl y los 230 años de la Iglesia católica en Corea". Las 183 obras que se presentan muestran hasta qué punto, en el transcurso de los siglos, el conocimiento del Evangelio, muy fuerte aún, se difundió en Corea... [Leer más](#)

Empieza la fiesta de la cerveza en Munich



Munich acoge del 16 de septiembre al 3 de octubre de 2017 la 184ª fiesta de la cerveza (Oktoberfest) de su historia. Se trata de la mayor fiesta del mundo que cada año ensalza la cultura y tradiciones bávaras... [Leer más](#)

Los desafortunados matrimonios mitológicos de Max Pirner se exponen en Praga



En Praga, las obras de arte del pintor checo Max Pirner, figura de Jugendstil, se exponen hasta el 3 de diciembre en la Galería Nacional, sobre el tema de las uniones entre criaturas fantásticas, o desafortunados enlaces mitológicos... [Leer más](#)

Agenda :

11
Sept. 11 al 14 de septiembre
Estrasburgo
Sesión plenaria del Parlamento europeo

13
Sept. 13 de septiembre
Estrasburgo
Discurso sobre el estado de la Unión 2017 del Presidente de la Comisión europea

14
Sept. 14 de septiembre
Bruselas
Consejo "Justicia y asuntos de interior"

15
Sept. 15 de septiembre
Talinn
Reunión del Eurogrupo

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Los redactores de la Carta :

Charles de Marcilly, Helen Levy ;
Vincent Le Méau, Félicia Schröder,
Jean-Baptiste Welschinger

Redactor jefe : Charles de Marcilly
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}